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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro, 

realizada em 02 de maio de 2023 

 

Aos 02 (dois) dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e três, no edifício dos Paços 

do Concelho e na sala de sessões da Câmara Municipal, compareceram os seguintes 

elementos que constituem o Executivo Municipal para o Quadriénio de dois mil e vinte e 

um a dois mil e vinte e cinco: o Presidente da Câmara Municipal, Manuel João Sampaio 

Tibo, e os vereadores, Adelino da Silva Cunha, Isménia Maria Gomes Loureiro e António 

Manuel da Cunha Martins. ------------------------------------------------------------------------- 

Por determinação do senhor Presidente secretariou esta reunião o senhor Avelino José 

Antunes Soares, adjunto da presidência. --------------------------------------------------------- 

O senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas. ---- 

Logo de seguida informou que a senhora vereadora Ana Genoveva Araújo não estaria 

presente nesta reunião, por motivos de saúde. --------------------------------------------------- 

Prosseguindo, o senhor Presidente solicitou permissão aos senhores vereadores para 

introduzir mais um ponto na Ordem do Dia, referente à cabimentação da Estrada de 

Moimenta – Brufe, o que foi, unanimemente, aceite. Nessa conformidade, este assunto 

passou a constar, na Ordem do Dia, com o número 19 (dezanove) e o anterior número 19 

(dezanove), que eram dois votos de pesar, transitou para o ponto 20 (vinte). --------------- 

Continuando, o senhor Presidente colocou a ata da reunião do dia 18 (dezoito) de abril à 

consideração dos senhores vereadores, tendo-lhes perguntado se havia algum reparo ou 

alteração a fazer à mesma, ao que foi respondido que não. Posta, então, esta ata a votação, 

foi aprovada por UNANIMIDADE. ------------------------------------------------------------------ 

Ainda antes da “Ordem do Dia”, o senhor Presidente deu conhecimento aos senhores 

vereadores das operações orçamentais e das decisões tomadas ao abrigo da delegação de 

competências da Câmara Municipal. -------------------------------------------------------------- 

Seguidamente, o senhor Presidente perguntou aos senhores vereadores se pretendiam usar 

da palavra para comunicar ou pedir esclarecimentos sobre algum assunto. Foi respondido 

que não. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Então, o senhor Presidente informou os senhores vereadores das atividades e iniciativas 

ocorridas e a decorrer no Município, tendo dito: ------------------------------------------------ 

- Para assinalar o Dia Internacional dos Monumentos e Sítios, subordinado ao tema 

“Património e Mudança”, o Município de Terras de Bouro promoveu a iniciativa “Portas 

Abertas”, no Núcleo Museológico do Campo do Gerês, no dia 18 (dezoito) de abril. ----- 

Esta iniciativa teve por objetivo divulgar a apresentação de estratégias e ideias 

inovadoras, que visam preservar o património construído e imaterial, orientadas para a 

cidadania global e para o empreendedorismo, com impacto na economia verde. ---------- 
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- O Município de Terras de Bouro comparticipou, com cerca de 45.000,00 € (quarenta e 

cinco mil Euros), a aquisição de duas viaturas para a Associação Humanitária de 

Bombeiros Voluntários de Terras de Bouro. ----------------------------------------------------- 

Na cerimónia simbólica da entrega do veículo logístico e da ambulância de transportes 

múltiplos, esteve presente o Executivo Municipal, bem como os elementos da Direção da 

Associação Humanitária dos Bombeiros. -------------------------------------------------------- 

- Realizou-se no dia 13 (treze) de abril, nas instalações da Câmara Municipal, o quinto 

Workshop sobre Igualdade e Conciliação nas Autarquias, promovido pela Comunidade 

Intermunicipal do Cávado (CIM Cávado). ------------------------------------------------------- 

Este Workshop contou com a presença do senhor vice-Presidente da Câmara Municipal 

de Tondela, João Figueiredo, que apresentou o Sistema de Gestão de Conciliação da 

Autarquia e as medidas de conciliação implementadas. Em representação da XZ 

Consultores, Emília Costa fez o enquadramento da norma NP 4552:2022-Sistema de 

Gestão da Conciliação entre a vida profissional e familiar. ------------------------------------ 

O senhor Presidente da Câmara Municipal esteve presente na sessão, congratulando-se 

com a realização deste Workshop em Terras de Bouro, atendendo à importância do tema 

e aos desafios que coloca às instituições públicas. ---------------------------------------------- 

- Ocorreu no passado dia 21 (vinte e um) de abril, no Salão Nobre dos Paços do Concelho, 

a cerimónia oficial de assinatura do contrato de execução da empreitada da primeira fase 

da requalificação da Estrada Municipal 536 (quinhentos e trinta e seis), que liga 

Moimenta a Souto, passando pelas freguesias de Chorense, Balança e Ribeira. ------------ 

- No dia 23 (vinte e três) de abril, uma vez mais, realizou-se, no nosso Concelho, a corrida 

de montanha denominada Ultra Geira Via Nova Romana. ------------------------------------ 

Esta iniciativa foi organizada pela Confraria Trotamontes e pelo Clube Orientação do 

Minho, contando com o apoio do Município de Terras de Bouro e do Município de 

Amares. A XIV Ultra Geira Via Nova Romana teve 2 (duas) provas, a Ultra Geira, na 

distância de 50 (cinquenta) km, e o Trail Geira Romana, com a distância de 18 (dezoito) 

km. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Na entrega dos prémios estiveram os senhores vereadores Ana Genoveva e António 

Cunha. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Realizou-se a comemoração do 49º (quadragésimo nono) aniversário do 25 (vinte e 

cinco) de abril, tendo as cerimónias decorrido no Salão Nobre dos Paços do Concelho, 

com a presença do Executivo, os membros da Assembleia Municipal, Juntas de Freguesia 

e entidades convidadas. ----------------------------------------------------------------------------- 

Nesta cerimónia, que decorreu com grande elevação, fizeram intervenções alusivas à 

efeméride o senhor Presidente da Câmara Municipal e os líderes das bancadas do Partido 

Social Democrata (PSD) e do Partido Socialista (PS). -----------------------------------------  

Estas cerimónias terminaram com a atuação da Escola de Música de Terras de Bouro, sob 

a orientação do senhor professor Luís Pinho. ---------------------------------------------------- 
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- O Município de Terras de Bouro assinou, com várias entidades do Concelho, um 

protocolo para instalação de dispositivos de desfibrilhação, denominados Desfibrilhador 

Externo Automático (DEA). ----------------------------------------------------------------------- 

Este ato, que ocorreu no dia 20 (vinte) de abril, no Salão Nobre dos Paços do Concelho, 

contou com a presença do senhor Presidente e do senhor Vice-Presidente, assim como 

dos responsáveis máximos das entidades em causa, tendo estado presentes, em 

representação da Irmandade do S. Bento da Porta Aberta, o Presidente da Mesa da 

Irmandade Cónego Roberto Rosmaninho Mariz, da Junta de Freguesia do Campo do 

Gerês, o Presidente Carlos Costa, do Grupo Desportivo do Gerês, o Presidente da Direção 

Nuno Sousa e da Associação Sociocultural, Desportiva e Recreativa de Paradela da 

freguesia de Valdosende, o Presidente da Direção José Maria Arantes Dias. --------------- 

Com esta iniciativa, o Município de Terras de Bouro procura ter, em locais estratégicos 

do concelho, estes meios fundamentais de socorro, que permitirão garantir cuidados de 

emergência imediatos em qualquer tipo de acidente que comprometa os sinais vitais e, 

desta forma, potenciar o salvamento das vítimas. ----------------------------------------------- 

-  No âmbito do projeto Erasmus “Get Real Not Equal but Virtual” um grupo de 45 

(quarenta e cinco) alunos, que a Escola Profissional Amar Terra Verde (EPATV) acolheu 

de 17 (dezassete) a 21 (vinte e um) de abril, visitaram o Concelho de Terras de Bouro, 

tendo sido recebidos nos Paços do Concelho pelo senhor Presidente, no dia 20 (vinte) de 

abril. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- A Revista Forbes, que é uma revista americana com publicação bimestral e voltada para 

o mundo dos negócios e da economia, com grande distribuição e impacto a nível mundial, 

publicou um artigo sobre o Parque Nacional da Peneda-Gerês (PNPG), com várias 

referências a Terras de Bouro. Esta publicação dará uma grande visibilidade ao nosso 

território e, pela sua importância, prestará um grande serviço na promoção turística do 

Concelho. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

-  Que relativamente ao 20º (vigésimo) ponto da Ordem de Trabalhos, em que é proposto 

um Voto de Pesar pelo falecimento do senhor Cónego João Aguiar Campos, natural de S. 

João do Campo (Campo do Gerês), óbito que ocorreu no dia 27 (vinte e sete) de abril, 

foram decretados 2 (dois) dias de luto municipal, sendo considerado que “Terras de Bouro 

perde um homem de afetos, um ser humano de valores que doou o melhor de si aos outros 

com o mais elevado espírito de solidariedade e humanidade”. -------------------------------- 

- O fim de semana de abertura da época termal, nos dias 28 (vinte e oito), 29 (vinte e 

nove) e 30 (trinta) de abril e dia 1 (um) de maio, foi um sucesso, tendo atraído à Vila 

Termal do Gerês grandes multidões para assistir aos diversos espetáculos musicais, para 

conviver nas tascas de rua, onde se degustavam as amostras gastronómicas, e para estar 

presentes no programa da TVI “Somos Portugal”, transmitido em direto na tarde de 

domingo. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Este evento, que está a ganhar escala, para além de promover o Gerês e toda a região, 

tem, sobretudo, como finalidade marcar o início do período termal, procurando dinamizar 

as termas e dar-lhes maior visibilidade. ---------------------------------------------------------- 
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-  No dia 14 (catorze) de maio realizar-se-á a subida da vezeira (gado bovino em 

transumância), que atravessará a avenida principal do Gerês, rumo às pastagens dos 

pontos altos e longínquos da Serra, tornando-se num atrativo ímpar, daquela que é uma 

organização comunitária ancestral e que tem sido preservada pelos nossos agricultores. - 

Com esta iniciativa haverá, também, uma mostra gastronómica que, se o tempo estiver de 

feição, será feita no Parque Tude de Sousa (Parque das Termas). ---------------------------- 

- No dia 3 (três) de maio, pelas 14h45 (catorze horas e quarenta e cinco minutos) e inserido 

nas atividades do Governo + Próximo, será assinado pelo senhor Presidente, na qualidade 

de Presidente da Associação de Desenvolvimento Regional da Peneda Gerês (ADERE), 

um Protocolo, tendo em vista a melhoria das condições de visitação. ----------------------- 

Nesse mesmo dia, ao fim da tarde, haverá um encontro com o senhor Primeiro-Ministro 

e os Ministros que fazem parte do Governo. ----------------------------------------------------- 

- No dia 4 (quatro) de maio a senhora Ministra da Justiça, Catarina Sarmento e Castro, 

visitará, pelas 15h30 (quinze horas e trinta minutos), o Julgado de Paz de Terras de Bouro 

e, pelas 16h30 (dezasseis horas e trinta minutos), o senhor Ministro do Ambiente, Duarte 

Cordeiro, estará no Gerês para uma visita ao Parque Nacional. O senhor Presidente 

convidou os senhores vereadores a fazerem-lhe companhia nestas visitas. ------------------ 

- O senhor Padre Marcelo Correia, Presidente da Direção do Centro Social e Paroquial de 

Covide, comunicou ao senhor Presidente que a senhora Ministra do Trabalho, 

Solidariedade e Segurança Social, Ana Mendes Godinho, poderá deslocar-se ao Centro 

Social de Covide para inaugurar as instalações, tendo o senhor Presidente aconselhado o 

senhor Padre a fazer uma exposição para lhe entregar nessa oportunidade, dando conta 

das necessidades e apoios de que carece aquele Centro Social.-------------------------------- 

- No dia 5 (cinco) de maio haverá uma conferência de imprensa e reunião na Comunidade 

Intermunicipal do Cávado (CIM), onde estará presente. --------------------------------------- 

- Que a Assembleia Municipal do dia 28 (vinte e oito) de abril correu muito bem, 

registando, com agrado, o facto do Partido CHEGA e do Partido Socialista (PS) terem 

votado favoravelmente as Contas de 2022 (dois mil e vinte e dois). ------------------------- 

Depois destas informações o senhor Presidente perguntou aos senhores vereadores se 

queriam usar da palavra. ---------------------------------------------------------------------------- 

O senhor Vereador António Cunha pediu a palavra para dizer que “o grupo Erasmus 

agradeceu a forma como foi recebido, tendo deixado, ainda, um elogio ao técnico do 

município que os acompanhou, Sérgio Gonçalves, pela simpatia, disponibilidade e 

informações prestadas ao longo da caminhada que efetuaram sob a sua orientação”. ----- 

O senhor vereador prosseguiu, informando que “no domingo, dia 30 (trinta) de abril, a 

convite do delegado local da Associação Espaço Jacobeus (AEJ), Vítor Cunha, recebeu 

um grupo de mais de meia centena de peregrinos galegos que estão a percorrer o Caminho 

da Geira e dos Arrieiros. Esta iniciativa é da responsabilidade da Associação de Amigos 

e Amigas dos Caminhos de Santiago (Pontevedra) e tem como objetivo divulgar o 

itinerário jacobeu que liga Braga a Santiago de Compostela.”--------------------------------- 
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Sendo onze horas e vinte minutos e não havendo mais nada a tratar, o senhor Presidente 

da Câmara Municipal deu por encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente ata que, 

depois de lida e aprovada, vai ser assinada nos termos da lei. --------------------------------- 


